

EL SENADO TRABAJA... PARA EL SENADO

Como dicen en sus spots, el Senado de la República trabaja... pero en su nueva sede (foto), que ya ha costado más de 2 mil 200 millones de pesos, y aun así no estará lista para el Centenario de la Revolución, el 20 de noviembre, como se esperaba. La inauguración ya había sido pospuesta durante los festejos del Bicentenario. La construcción será parte de la serie "Megaestructuras", de National Geographic, que ya tiene una manta sobre el edificio.



Descartan inaugurar edificio el 20 de noviembre

Retrasan otra vez obras del Senado

► Posponen legisladores mudanza a nueva sede; acuerdan promoción

Claudia Guerrero

Pese al gasto millonario y la presión de los coordinadores parla-

mentarios, la nueva sede del Senado no podrá ser inaugurada el próximo 20 de noviembre.

Es tal el retraso que presentan las obras, que ni siquiera ha

Continúa en siguiente hoja



quedado terminado el salón de sesiones.

Ayer por la mañana, de traje y corbata, los coordinadores parlamentarios caminaron entre andamios, clavos, mezcla, varillas, cables y plásticos, cuando acudieron a supervisar el avance de los trabajos.

Arribaron a primera hora a la zona de obra, donde visitaron el salón de plenos y el área de oficinas de los senadores, que también está inconclusa.

Ahí recibieron una explicación de los representantes de la empresa GAMI, quienes aseguraron que sólo podrán habilitar el salón de sesiones en los próximos 10 días, pues el resto de las instalaciones tienen un rezago de 20 por ciento, en promedio.

El interior del futuro pleno, que es la parte más avanzada de la obra, luce prácticamente vacío: sólo han instalado los escalones -cubiertos con plástico para protegerlos del polvo-, y el resto permanece en obra negra, sin revestimientos ni acabados.

“Nada está terminado, no creemos que haya condiciones para sesionar en ese lugar, hacerlo sería una simulación. Nuevamente la empresa ha caído en el incumplimiento”, denunció el coordinador del Partido del Trabajo, Ricardo Monreal.

Ante el atraso de la obra, los senadores acordaron que no inaugurarán la nueva sede para conmemorar el Centenario de la Revolución, y sólo llevarán a cabo un acto protocolario con izamien-

to de la Bandera, según explicó el coordinador del PAN, José González Morfin.

Para conmemorar la efeméride, convocaron a una sesión solemne en sus instalaciones del Centro Histórico.

“Vamos a llevar a cabo una sesión solemne para conmemorar el Centenario de la Revolución Mexicana, el próximo jueves 18 de noviembre”, informó Manlio Fabio Beltrones, coordinador del PRI.

Los senadores reconocieron que mientras se concreta la mudanza -a finales de enero de 2011- seguirán pagando rentas millonarias en la Torre Caballito y otros inmuebles donde tienen oficinas y estacionamientos.

“Seguramente terminaremos inaugurando las nuevas instalaciones con una sesión hasta el 5 de febrero de 2011”, agregó Ricardo Monreal.

En privado, adelantaron que la empresa podría ser penalizada por el retraso en las obras.

Sin embargo, en público, no refirieron montos, e incluso reconocieron que no tienen la certeza de que la empresa haya incurrido en falta.

“Desconozco si en este momento hay violaciones a los contratos, porque como aquí se ha dicho, también ha habido distintos convenios modificatorios, porque se le han introducido modificaciones al proyecto original y eso también tiene que ver con los tiempos de entrega”, dijo Gonzá-

lez Morfin.

A pesar de los retrasos, el Senado está listo para firmar un convenio con la productora National Geographic, para que el nuevo recinto sea objeto de un programa especial de la serie titulada “Megaestructuras”.

El coordinador del PAN aseguró que la Cámara alta no recibirá ningún ingreso por permitir la filmación.

“Al contrario, es un honor para el Senado que National Geographic considere a este edificio como una de sus megaestructuras y qué mejor que se conozca que el Senado es un edificio tan bien hecho como este”, agregó, y detalló que el principal atractivo del edificio es el reto que representó el proceso de cimentación, realizado en una zona que fue lacustre.

Se consienten

El edificio del Senado, que costará más de 2 mil 200 millones de pesos, consta de:

- › Tres edificios.
- › 128 oficinas en un hemiciclo de tres pisos.
- › Torre de 16 pisos para comisiones.
- › Pleno con tres niveles de gradas para invitados, visitantes y prensa.
- › Estacionamiento con mil 500 cajones.
- › En una superficie de 9 mil metros cuadrados.

Vestidos y alborotados

El retraso en las obras de la nueva sede del Senado echó abajo los planes de legisladores y Gobierno federal.

Después de un primer retraso que impidió “recibir” ahí el Bicentenario de la Independencia, los senadores confiaban en celebrar en el edificio de Reforma el Centenario de la Revolución.

“Es una fecha muy simbólica. El monumento a la Revolución iba a ser el Palacio Legislativo, pero hace 100 años fue interrumpido por la Revolución. Hoy estaremos inaugurando la sede del Senado 100 años después”, dijo el panista Gustavo Madero hace dos meses.

En el programa de actividades para el día 20 de noviembre, anunciado el lunes por Alonso Lujambio, titular de la SEP, el Gobierno contemplaba un evento en las nuevas instalaciones.

“13:30 hrs. Nuevo Edificio del Senado: inauguración y sesión solemne de la Honorable Cámara de Senadores”, indica.



Israel Rosas

► El salón de plenos, la parte más avanzada del interior, está prácticamente vacío.



Israel Rosas

INSPECCIÓN. Los coordinadores parlamentarios del Senado supervisaron los avances en las obras de su nuevo recinto. Al frente del grupo, Manlio Fabio Beltrones, del PRI; Ricardo Monreal, del PT; José González Morfín, del PAN, y Carlos Navarrete, del PRD.